

ABSTRAK

Siti Sarah Rahmawati : *Kehadiran Orang Arab dan Pengaruh Ekonomi di Cipanas-Cianjur Pada Tahun 1991-2000*

Kehadiran orang Arab di Indonesia diawali dengan adanya keberadaan komunitas Arab yang memberikan dampak yang sangat besar terhadap perkembangan Islam di Indonesia dan perkembangan Ekonomi di Indonesia. Perkembangan itu terlihat dari semakin banyaknya jumlah masyarakat Arab yang tinggal atau menetap di Indonesia dan sudah berbaur dengan masyarakat pribumi.

Kehadiran orang Arab di Cipanas-Cianjur awal mulanya berada di kawasan Warung Kaleng yang letaknya di sekitar wilayah Desa Tugu Selatan dan Tugu Utara Bogor yang di datangi oleh orang Arab pada tahun 1980an. Keberadaannya diawali dengan cerita mengapa ada kawasan yang disebut sebagai “warung kaleng”, yaitu karena terdapat beberapa warung yang terbuat dari kaleng *drum* milik orang Arab. Dan pada tahun tersebut orang Arab mulai membawa kerabat, teman dan saudara mereka untuk datang ke Puncak Bogor. Warung kaleng sebenarnya adalah sepotong Jalan Jakarta-Puncak di KM 84 mengesankan sebuah permukiman dari Arab. Agen Travel, warung-warung, hingga restoran mayoritas menandai namanya dengan aksara Arab.

Hingga sekarang permukiman itu menyebar luas ke wilayah Cipanas-Cianjur sekitar tahun 1991-2000an dimana tahun tersebut merupakan awal mula orang Arab datang ke Cipanas Cianjur untuk berlibur. Mereka sekarang ini hanya datang sebagai tourist, tempat yang sejuk dan indahnya pegunungan membuat orang Arab terus berdatangan ke kawasan tersebut. Pada akhirnya mereka menyewa villa yang berada di Kota Bunga Cipanas untuk berlibur. Bukan hanya berlibur saja orang Arab pun berinvestasi dan bekerja sama dengan warga Cipanas dengan membangun pertokoan yang bertuliskan Arab. Dengan adanya orang Arab berkunjung membawa beberapa dampak baik secara positif maupun negatif. Positifnya membantu perekonomian warga, dan memperkuat sektor pariwisata di kawasan Cipanas-Cianjur. Disisi lain beredar stigma masyarakat mengenai kawin kontrak yang dilakukan oleh wanita lokal dengan orang Arab menjadikan citra yang sangat buruk.

Oleh karena itu, untuk mengetahui permasalahan dalam penelitian ini, ada beberapa point yang akan dijelaskan, *pertama*, sejarah kehadiran orang Arab di Cipanas-Cianjur, *kedua*, pengaruh ekonomi terhadap masyarakat Cipanas-Cianjur tahun 1991-2000.

Adapun metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian sejarah dengan langkah-langkah penelitian sebagai berikut: *Pertama*, Heuristik, *Kedua*, Kritik, *ketiga*, Interpretasi dan yang terakhir Historiografi.

Kata Kunci: Perkembangan, Komunitas, Masyarakat, Arab, Ekonomi, Cipanas-Cianjur.